
《ロータリーソング》
　○　君が代・我らの生業・信濃の国

《ゲ ス ト 紹 介》
　○　国際ロータリー
　　第 2600 地区ガバナー　関　邦則様
　○　地区幹事　　白川　弘文様

《地区大会御礼ご挨拶》
　○　第 2600 地区ガバナー関　邦則様

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんにちは。
　　　まずは、山岸さんお帰りなさい。先月より徐々

に事務局に来ていただき、クラブ運営に支障
がないように、小山さんとの事務引継ぎをして
いただき、完全復帰には今しばらく時間が掛る
かと思いますが、元気に戻って来ていただきま
して、何よりであります。

　　　また 7 月の中旬より山岸さんの代役を務め
ていただいた小山さんには、地区大会の決算、
引継ぎ資料等のまとめで本業の仕事の合間を
見て、引き続き残務処理をしていただく事に
なっております。鷲澤君には、自社より小山さ
んを長期に渡り派遣いただきまして、心より御
礼、感謝申し上げます。

　　　先月の 26 日には、長野北 RC の主幹で北信
第二グループの会員セミナーと IM が、ホテル
国際 21 で開催されました。日曜日、お休みの
ところご出席いただいた皆さんには御礼申し上
げます。

　　　会員セミナーでは塩尻 RC 都筑パストガバ
ナーより「ロータリーの存在理由とこれから」
というテーマで、ロータリーの歴史、現状の課
題、これからの方向性についてお話しいただき
ました。

　　　記念講演では長野赤十字病院、佐々木放射
線治療科部長が「からだへの負担が少ないが
ん治療 − 放射線治療 −」というテーマで最
新のがん治療、放射線治療についてご講演い
ただきました。

　　　懇親会では長野北 RC 会員と会員夫人から
なる合唱団の合唱、会員夫人でバイオリン奏
者の北村さんと音楽仲間の演奏、加藤会長の
テナーサックス演奏と、さすが「親睦の長野北
ロータリー」と言われるだけありまして、外部
のアトラクションに頼らず、自前のアットホー
ムな「おもてなし」と「演出」で、楽しく過ご
させていただきました。

　　　話はガラッとかわりますが、12 月、年の瀬
も迫ったこの時期になりますと「1 年って早い
ね。あっという間だね。」と、こうしたセリフは、
誰もが一度は口にしたことがあるのではないで
しょうか。

　　　歳を取るほど 1 年が短く感じる。言われて
みれば何となくそう感じるこの現象を「ジャ
ネーの法則」と呼ぶそうであります。

　　　ジャネーの法則とは、19 世紀のフランスの
哲学者・ポール・ジャネが発案し、「主観的に
記憶される年月の長さは、年少者にはより長く、
年長者にはより短く評価されると」いう現象を
心理学的に解明したもので、「生涯のある時期
における時間の心理的長さは、年齢に反比例
する」つまりは、50 歳の人間にとっての 10 年
間は、5 歳の人間にとっての 1 年間に当たり、
5 歳の人間の 1 日が 50 歳の人間の 10 日に当
たることになる、ということだそうであります。

　　　個人差はあれど、5 歳の頃といえば、毎日が
新鮮で見るもの、触るもの、やること、成すこ
と、すべてが初めての経験や出来事の連続で、
それら1 つ 1 つが、強烈な思い出や記憶となっ
て心に刻まれる年頃であります。
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　　　一方 50 歳といえば、社会というものを一通
り経験、理解し、新鮮さや驚きに出会う機会
は一般的には目減りします。思い出や記憶に
残る出来事が少ないばかりか、過去の類似体
験と混同、上書きされがちであります。

　　　そうした意味でジャネーの法則は、その信憑
性や真偽の程はともかく、単純に「なるほど」
と感覚的には理解できます。

　　　一方で普段、1日単位で考えますと、長く感
じがちなのはむしろ年長者ような気がします。
子供がよく言う「もっと遊びたい」や「もう帰
らなきゃいけないの？」この時子供は、時間の
経過を早いと感じています。大人がよく言う「ま
だこんな時間かよ」や「この会議なげーな」み
たいな。この時大人は、時間の経過を遅いと
感じているはずであります。要するに、その場
の時間の経過自体は、単調だったり退屈な生
活を送っている人の方が遅くも長くも感じると
いうことです。改めてジャネーの法則とは、「主
観的に記憶される年月の長さ」を指したもので、

「1 年って早いね。あっという間だね。」という
のは「今年も単調だったなー。今年も退屈だっ
たなー。」という心理的側面が隠れていると取
れる以上、あまり人前で連発しない方が良い
かもしれません。

　　　毎年、1 年を振り返った際に、充実感や満
足感をしっかりと実感できる、そんな生活を
送っていれば、年齢に関係なく、時間は平等
に流れるものかもしれません。

　　　自戒の念を込めまして。何歳になっても、毎
日が新鮮、そんな充実した時間を過ごしていき
たいものであります。

　　　以上、会長報告です。ありがとうございまし
た。

《誕　生　祝　い》
○ 今月お誕生日をお迎えの皆様おめでとうござい

ます。
　ご本人：岩本　　弘君、今井　用一君
　　　　  山田　康裕君、中山　晴男君
　　　　  袖山　榮輝君、中村　　孝君
　　　　  宮下　　明君

《お誕生日の歌》
　○　ご夫人がお誕生日をお迎えの皆様には、お

花を届けさせていただきます。
　　ご夫人：永井　真介君（朋子さん）

《在 籍 賞 表 彰》
　○　12 月入会おめでとうございます。　　
　　夏目　　潔君 26 年、宮澤　与一君 23 年
　　竹村　國彦君 21 年、岩本　　弘君 11 年

《幹　事　報　告》
　○　理事会報告
　　　次々年度会長候補選出について、本日のク

ラブ総会に諮り決定いたします。
　　　今月のプログラムは本日がクラブ総会、13

日は忘年家族例会、20日は会員卓話中村孝君、
27日は休会です。

 
《出　席　報　告》

本　日 出　席 欠　席 出席率
会員数 55名 26名 29名 47.3%

前々回　11月15日 訂正出席率　80.00％

《ニコニコボックス》
　誕生日祝い：岩本　　弘君、宮下　　明君
　夫人誕生祝い：永井　真介君
　在　籍　賞：岩本　　弘君
　早　　　退：佐藤　忠幸君、岩崎　佳人君
　　　　　　　原　　徹爾君
　ノーバッジ：奥山　　哲君
　○　山岸さんお帰りなさい。祝！復帰。
　　　2017 − 2018 年度も 5/12 が過ぎました。引

き続きご協力お願い申し上げます。
 田中会長・関口幹事・奥山 SAA
　○　次年度の役員が決まる予定です。よろしくお

願いします。 篠田　諭君
　○　山岸さん、無事ご退院、ご回復、誠におめ

でとうございます。しばらくはご無理なさらな
いよう。また、よろしくお願い申し上げます。

 岩本　弘君
　○　山岸さん、お元気そうでなによりです。お待

ちしておりました。スロースタートでご自愛く
ださい。よろしくお願いいたします。

 佐藤　忠幸君
　○　３日の日曜日に公募長野合唱団で「第九」を

歌い終えました。多くの方にご来場いただき感
謝です。本日夜、AC 長野パルセイロシーズン
終了報告会です。末期の健闘を期待します。

 田中　宏昌君
　○　新入会よろしくお願いします。 宮下　明君

《新 会 員 紹 介》
　○　関口幹事
　　信越放送（株）　常務取締役　宮下　明氏

《新 会 員 挨 拶》
　○　宮下　明君
　　　前任の北島が大変お世話になりましてあ

りがとうございました。
　　　私は長野市出身で昭和 52 年に信越放送に

入社いたしました。まずはテレビの営業に
配属されました。一貫して営業畑を歩んで



まいりましたのであちこち転勤し、色々な
経験をいたしました。２年前に本社に戻り
まして今は常務取締役テレビ局長という肩
書ですが、テレビとラジオ両方担当してお
ります。昨日のように緊急地震速報で震度
が大きいとすぐに本社に駆けつけなければ
なりません。Ｊアラートが鳴るのが脅威です。

　　　昔はテニスもしておりましたが、今の趣
味はゴルフです。犬の散歩もよくしていた
のですが、亡くなってしまいまして、現在
は妻と傷心の日々です。最近はポケモン GO
をしながらよく歩くようにしています。

　　　これからよろしくお願いいたします。

《復　帰　挨　拶》
　○　山岸事務局

《本日のプログラム》
　○　クラブ総会
　　議長　田中会長　司会　関口幹事
　　　最初に、第一号議案　次々年度会長候補

選出の件についてお諮りいたします。
　　　「次期役員候補指名委員会」を 11 月 30 日に

開催し、協議したところ次々年度会長候補に
　岩本弘君が選出されました事をご報告いた
します。

　　　総会に諮り決定することになっていますの
で皆様にお諮りいたします。次々年度会長と
して岩本弘君をご承認いただけますでしょう
か。

　　　ありがとうございます。満場一致にてご承
認いただきました。

　　　続きまして、第二号議案　次年度役員・理
事・委員会構成についてお諮りいたします。

　　　説明を篠田会長エレクトよりお願いいたし
ます。　

　　　次年度、ご覧の役員・理事・委員会構成の
組織にて臨みたいたいと思いますが、皆様ご
承認いただけますでしょうか。

　　　ありがとうございました。満場一致にてご
承認いただきました。

　○　次年度役員挨拶
　　次年度会長　　篠田　諭君
　　　次年度会長の篠田です。まだロータリーの

事もあまり良くわかっておりません、どこまで

出来るかわかりませんが、皆様のご協力で何
とかやっていきたいと思っておりますのでよ
ろしくお願いいたします。

　　次々年度会長　岩本　弘君
　　　伝統ある長野東ロータリークラブの次々年

度会長ということでございます。大変ですが、
何とか 2 年間勉強しまして、皆さんのお役に
立てるように頑張りたいと思いますのでよろ
しくお願いいたします。たまたま本日 12 月 6
日がちょうどわたしが入会した日となります。
11 年目でございます。松本のロータリークラ
ブに 7、8 年在籍しておりましたので、20 年
程となります。まだまだですけれども、頑張っ
てやっていきたいと思いますので何卒よろし
くお願いいたします。

　　次年度副会長　田中　宏昌君　
　　　長野東ロータリークラブに入会してやっと

2 年になるかというところで、大役を仰せつ
かりました。大変とまどっておりますが、皆
様のお力添えで頑張りたいと思っております。
地域に顔の効かない私が会員増強委員長を担
当することになりまして、更に荷重ではござ
いますが、頑張りたいと思いますのでよろし
くお願いいたします。

　　次年度幹事　千野　貴文君
　　　次年度幹事を拝命いたしました。皆さんご

存知のとおり力不足で、ロータリーのこともま
だよくわかっていない部分もございます。で
はありますが、何とか皆様のご迷惑にならな
いように幹事職を務めてまいりたいと思って
おります。来年は篠田丸ということですが、
晴天の日の航海ばかりではないと思います。
是非難破船にならないよう、皆様のお力添え
をいただければと存じます。また、篠田丸の
本質は海賊船でございます。皆様の大切な財
産をもしかしたら巻き上げようと・・。円建て、
ドル建て、少額、多額関係なく巻き上げよう
としますが、その折にも快くご支援を賜りま
すよう、お願い申し上げましてご挨拶とさせ
ていただきます。どうぞよろしくお願いいたし
ます。

　　次年度会計　　関口　浪男君
　　　次年度の会計を仰せつかりました関口で

す。「慣例で幹事の後は会計となっているの
で、いいね」「はい」ということでお引受けい
たしました。不得意な分野ですので、鷲澤会
計からご指導を受けながらしっかりやってい
きたいと思っております。よろしくお願いいた
します。



平成29年12月13日　忘年家族例会

《ロータリーソング》
　○　奉仕の理想

《ゲ ス ト 紹 介》
　○　長野東ローターアクトクラブ
　　会長　松浦　秀泰さん
　　　　　横山　允宣さん
　　　　　吉田　佑介さん
　　　　　善財　真理央さん
　　　　　服部　沙代さん
　○　文化学園長野中学・高等学校
　　　インターアクトクラブ
　　　顧問　田村　綾乃先生
　　　　　　平井　佑圭さん
　　　　　　塗師　亜深さん
　　　　　　富井　梨月さん
　　　　　　清水　愛梨奈さん
　○　米山記念奨学生　韓　偉さん

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんばんは。
　　　本日は、会員ご家族の皆様、文化学園長野

IAC、長野東 RAC、米山記念留学生韓君、山
岸さんの休職中事務局を務めていただいた小
山さん、そしてその小山さんをサポート、地区
大会もお手伝いいただきました北東 RC 事務
局の宮澤さん等、師走に入り、皆さん大変お
忙しい中を当クラブの忘年家族例会に出席い
ただきまして心より、歓迎、感謝を申し上げま
す。ありがとうございます。

　　　さて、年の瀬も迫ったこの時期になりますと
今年の流行語大賞、重大出来事等、一年間を
振り返った、総決算の話題が報道されてます
が、皆さんにとって 2017 年、H29 年はどの様
な年であったでしょうか ?

　　　私にとって今年の三大出来事は、まず一つ
目は、今年 5 月で 60 歳、還暦を迎えた事であ
ります。20 歳、30、40、50 歳とそれぞれの節
目の年にも色々と感じるところがあった分けで
ありますが、60 歳、還暦はこれまでとは違っ
た重みを感じています。還暦とは「60 年で干
支が一回りして、再び生まれた年の干支にか
えることから、文字どおり元の暦に還る。」と
いう意味で、「生まれ直し」や「第二の人生の
始まり」と取られているようであります。

　　　昔 60 歳は長寿と言われましたし、最近まで
一般企業の定年年齢であり、リタイア人生送り
始めるターニングポイントの歳でありました。

　　　現在は、男女とも平均寿命 80 歳を超えて、
60 歳はまだまだ老け込む年ではなく、幸い当
クラブ始め、私の周りには、70 歳、80 歳になっ
ても仕事に趣味に正に現役真っ只中「生き生
き元気」な先輩が大勢いらっしゃいます。

　　　そんな先輩を見習って、健康・身体には過
信をせず気を付けながら、いつまでも若々しく
元気に人生を楽しんで生きていきたいと思いま
す。

　　　二つ目は、今こうして 2017-18 年度長野東
RC の会長を務めていることであります。新年
度 7 月に入りまして、直ぐに事務局山岸さんが
長期休職され、クラブ運営、地区大会主幹に
おいて試練のスタートとなったわけですが、山
岸さんのピンチヒッター小山さんや北東の事務
局宮澤さんにも助けていただき、準備不足は
歪めないところでありましたが、本番に強い、
東クラブの底力を発揮いただき、関ガバナーは
じめ多くの人より一定の評価をいただく大会を
開催することが出来、安堵しております。改め
て皆様のご協力に感謝致します。丁度折返し
地点で残り半年、目標であります「明るく・元
気なクラブづくり」に少しでも成果出せるよう
に努めてまいりますので引き続き皆様ご協力を
よろしくお願いします。

　　　三大出来事の最後、私の中での第一位は、
現在私の趣味がゴルフであることは、会長報
告等で皆さんご存知かと思いますが、実は、
先月、11月17日、静岡は伊豆にらやまカントリー
クラブ・西コース 17 番・150 ヤードパー３　
でゴルフ人生初めてのホールインワンを達成い
たしました。

　　　ドキドキ興奮の喜びでありましたが、、しば
らくして冷静になると「えらいことしちゃった
なぁ」と不安にもなりました。日本ではホール
インワンした当事者が同伴者や参加者等にそ
の幸運をお裾分け、幸運の後に不幸が訪れな
いように厄除けの意味としてとして、記念品等
を振舞わなければならない慣習があります。幸
い 17 名が観光組・ゴルフ組に分かれての伊豆
への旅行という少人数でしたので、出費も少
なくすみました。

　　　今日こうして皆さんに公表しましたので、心
ばかりの幸運のお裾分けで恐縮ですが、本日
の乾杯のシャンパンは私より提供させていただ
きます。

　　　数年前に「芸能人格付けチェック」という
番組でワイン通と言われる芸能人が目隠しで



ティステングして 2 種類のシャンパンを飲み比
べて高級シャンパンの方を飲み当てるという対
決で、シャンパンの最高峰と言われるドンペリ・
ロゼ、しかも希少幻といわれた 1975 年物、一
本 10 万円を超えるドンペリより 5 人中 3 人が
こちらが「美味しい」「高級シャンパン」だと言っ
たスペインのスパークリングワイン「ロジャー・
グラート・カヴァ・ロゼ」であります。どうぞ
ご賞味下さい。

　　　本日の家族忘年例会は年７回の夜間例会の
中でも、会員家族、クラブファミリーのインター
アクト。ローターアクト等が一同に会し、親睦・
懇親を深める貴重な場であります。

　　　美味しい料理にお酒、アトラクション、心ば
かりではありますが、皆様にクリスマスプレゼ
ントもご用意しております。

　　　ごゆっくり楽しんでいただければ幸いであり
ます。よろしくお願いします。ありがとうござ
いました。

《幹　事　報　告》
　○　例会変更のお知らせ
　　長野ＲＣ 12 月19日（火）年末家族会のた
  め時間と場所を変更。
  ＊定刻受付をいたします。
  12 月26日（火）定款に基づく理
  事会の決定により休会。
  ＊定刻受付はいたしません。
  1月2日（火）定款に基づく理事
  会の決定により休会。
  ＊定刻受付はいたしません。
  1月9日（火）夜間例会のため時
  間を変更。
  ＊定刻受付をいたします。
　　長野南ＲＣ 1月1日（月）法定休日により休会。
  ＊定刻受付はいたしません。
  1月8日（月）法定休日により休会。
  ＊定刻受付はいたしません。
  1月29日（月）職場例会の為、場
  所を変更。
  ＊定刻受付はいたしません。
  2 月 12日（月）振替休日により
  休会。
  ＊定刻受付はいたしません。
 
《出　席　報　告》

本　日 出　席 欠　席 出席率
会員数 55名 30名 25名 54.5%

前々回　11月22日 訂正出席率　80.00％

《ニコニコボックス》
　誕 生 日 祝 い：原田　政和君
　夫人誕生祝い：北野　敬造君
　在 　 籍 　 賞：北野　敬造君
　○　本日の忘年家族例会、企画、運営、会員サー

ビス委員会の皆様ありがとうございます。
　　ご家族の出席をいただいた会員の皆様、心よ

り感謝申し上げます。ありがとうございます。
 田中会長
　○　忘年家族例会、おめでとうございます。今

年は、初めてカミさんと孫もお世話様になりま
す。よろしくお願いいたします。

 岩本　弘君

《本日のプログラム》
　○　忘年家族例会

《12月20日のプログラム》
　○　会員卓話　中村　孝君

《12月20日のメニュー》
　○　洋コース
　　・ホーレン草入りのクラムチャウダーと
　　　ホウボウの小さなカルパッチョ
　　・牛ヒレのローストビーフ　ソースグレービー
　　・ショコラとグリオットチェリーの
　　　フォレノワールスタイル
　　・パン、コーヒー

＝次回例会予告＝

　○　12 月 27 日　休会
　○　1 月 3 日　　休会

《1月10日のプログラム》
　○　クラブフォーラム

《1月10日のメニュー》
　○　和食
　　・黒豆金箔、田作り、伊達巻、赤板、海老
　　　慈姑松笠、栗金団、鰤照焼、昆布巻
　　　数の子、酢だこ
　　・にぎり寿司 5貫（鮪・白身・粒貝・イカ・海老）
　　・雑煮（三つ葉、柚子、赤板）
　　・果物（キウイ、苺）



忘年家族例会

司　　会：加藤　秀俊君
開会挨拶：田中会長
ご 挨 拶：文化学園長野中学・高等学校
　　　　　インターアクトクラブ
　　　　　顧問　田村先生
　　　　　長野東ローターアクトクラブ
　　　　　松浦会長
乾　　杯：原　　徹爾君
中 締 め：篠原　寿人君

場 所：ホテル国際 21　例　会「弥生の間」


